
 

ACTA COMISIÓN ASESORA Nº 30  

 

En  la Ciudad de Buenos Aires a  las 10,30 horas del día 13 de noviembre del año 2.008, en 
cumplimiento a  lo dispuesto por el Artículo 37 del Marco Regulatorio aprobado por Ley Nº 
26.221,  se  reunieron  en  la  Agencia  de  Planificación  (APLA)  los  integrantes  de  la  Comisión 
Asesora en representación de los municipios: Avellaneda: Sr. Subdirector de Vía Pública de la 
Secretaría de Obras y Servicios Públicos, Ing. Edgardo A. PERALTA; Esteban Echeverría: por el 
Área  de  Contralor,  Sr.  Oscar  LANDRIEL;  Ezeiza:  Sr.  Coordinador  de  Servicios,  Ing.  Edgard 
Waldo AGUIRRE; Hurlingham: Sr. Director General de Servicios Públicos,  Arq. Fabián TAFFURI; 
Ituzaingó: Sr. Asesor del Secretario de  Infraestructura, Arq. Marcelo BUSOLINI; La Matanza: 
Sr.  Secretario  de Obras  y  Servicios  Públicos, Don Herminio  BAYON;  Lomas  de  Zamora:  Sr. 
Secretario  de  Obras  y  Servicios  Públicos,  Sr.  Julio MASSARA; Morón:  Sr.  Subsecretario  de 
Planeamiento Urbano, Arq. Daniel ARROYO; San Fernando:San Martín: Sr. Director General de 
Vialidad Hidráulica: Lic. Ricardo Héctor PODESTA; Tigre: Sra. Directora General de  la Unidad 
Ejecutora de Aguas  y Cloacas, Arq.  Sandra MISURIELLO;  Tres de  Febrero:  Sr.  Secretario de 
Obras  y  Servicios  Públicos,  Don  Humberto  Víctor  OLMEDO;    del  Gobierno  de  la  Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires: por la Dirección General de Obras de Ingeniería del Ministerio de 
Desarrollo Urbano, Ing. Pablo PAIAVONSKIS y Arq. Eduardo dos SANTOS; por el Ente Nacional 
de Obras Hídricas (ENOHSA), por el área de  Coordinación de Gestión, Ing. Gastón DALLA CIA; 
por Aguay Saneamientos Argentinos (AySA), por la   Dirección de Infraestructura y Desarrollo 
Tecnológico,  Ing.  Luis  RIOS  VARGAS  y  por  la  Provincia  de  Buenos  Aires:  por  la  Dirección 
Provincial de Servicios Públicos de Agua y Cloacas de  la Subsecretaría de Servicios Públicos, 
Ing. Horacio R. SERVERA. Sr. Director General de Servicios Públicos, Arq. Fabián TAFFURI; Sr. 
Secretario de Gestión Territorial y Medio Ambiente, Arq. Miguel Ángel OTERO; 

Por la Agencia de Planificación en carácter de colaboradores: el Sr. Gerente de Coordinación y 
Relaciones  Institucionales  Lic.  Walter  MENDEZ;  el  Sr.  Gerente  de  Planificación  Técnica  y 
Económica,  Ing.  Alfredo  Guller  y  la  Sra.  Gerente  de  Asuntos  Legales,  Dra. María  Eugenia 
SALDUNA. Se procede a dar  inicio a  la reunión para  la que fueron convocados según Orden 
del Día y cuyas firmas obran al pie de la presente, en un todo de acuerdo con lo dispuesto por 
el Artículo 37 del Marco Regulatorio (Ley Nº 26.221) que funcionará conforme así lo dispone 
la precitada norma y aquellas que se dictaren al efecto de su funcionamiento. 

ORDEN DEL DIA. REUNION DE COMISION ASESORA:13.11.08 

Aprobación del Acta de la reunión anterior. 

Temas de: 



 

A)     ORGANIZACIONAL: 

1. Informe del Gerente General de la A.PLA acerca de temas que puedan ser de interés para 
esta Comisión Asesora. 

B) OBRAS: 

1.     Presentación y tratamiento del informe de los representantes de la Comisión Asesora en 
la Comisión de Estudio sobre Calidad del Agua. 

C)    VARIOS: 

1.  Distribución  de  notas  del  29  de  octubre,  recepcionadas  en  la  A.PLA  con  fecha  11  de 
noviembre  del  corriente,  en  la  cual  se  solicita  información  a  los  representantes  de  los 
Municipios que integran esta Comisión Asesora. 

2. Tratamiento Expediente APLA Nº 566/08. 

3.      Agenda abierta. 

Temas abordados:  La Arq.  Sandra MISURIELLO procede  a  la  lectura del Acta de  la  reunión 
anterior y luego de algunas observaciones se procede a su firma. 

A)1. Ante  la ausencia del Sr. Coordinador, el Lic. Walter Méndez distribuye copia de  la   nota 
mediante la cual el Ing. Alberto Bresciano lo designa en su reemplazo para la reunión del día 
de  la fecha. Comienza explicando  los motivos de dicha ausencia y presentó  las disculpas del 
caso.  Seguidamente,  distribuyó  copia  de  una  presentación  efectuada  por  los  “Vecinos 
Autoconvocados  de  Morón  Sur  (VAMoS),  donde  presentan  su  postura  frente  a  la 
problemática  de  aguas  en  general  del  Partido  de Morón  y  en  especial  de  toda  esa  zona. 
Asimismo  requieren  información  acerca  de  la  instalación  de  cloacas  para  Morón  Sur 
(cronogramas y definición de zonas) a efectos de cumplir con la toma de conocimiento de los 
miembros de la Comisión sobre la posición tomada por los firmantes. 

Con  relación  al  tema  de  los  servicios  desvinculados  comentó  que  están  esperando 
información de algunos municipios para completar la base de datos y solicitó a los miembros 
presentes, autorización para realizar una presentación sobre lo actuado hasta la fecha por el 
Grupo de Trabajo abocado al tema. Se aprueba la propuesta. 

Finalmente el Lic. Walter Méndez se refirió a  la  invitación cursada a AySA, con relación a  la 
presentación  detallada  acerca  de  las  Obras  Complementarias  a  realizarse  en  la  Cuenca 



 

Matanza Riachuelo, comentó que  la empresa solicitó postergar dicha exposición hasta tanto 
puedan avanzar con mayor certeza en los mismos. 

B)1. El Ing. Edgard Waldo AGUIRRE como miembro representante en la “Comisión de Estudio 
sobre Calidad de Agua”, informa que se elaboró  un borrador para discusión en esta mesa, a 
fin de  fijar  la posición de esta Comisión Asesora. Procede a  la  lectura de dicho documento 
para conocimiento y análisis de  los presentes,  luego de un extenso debate se procede a su 
aprobación en  términos generales sujeto a algunos cambios menores, que  los asistentes se 
comprometieron  a  definir  antes  del  día  lunes  17  del  corriente  para  poder  remitir  dicha 
postura en el tiempo oportunamente comprometido. 

El  Ing.  Edgard Waldo AGUIRRE,  concluyó  remarcando que  el objetivo prioritario  es que  se 
completen Las Redes Secundarias y Primarias respectivamente. 

C)1. El Lic. Walter Méndez entregó a los miembros presentes, notas de la Asociación Civil por 
la Igualdad y la Justicia (ACIJ) y el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), (recibida en la 
APLA el día 11 del corriente), dirigida a los representantes de los Municipios que integran esta 
Comisión, donde solicitan    información; en cuanto a  los miembros ausentes, se  les  remitirá 
directamente a los Municipios. 

C)2. Con relación al expediente que se  trata, el Lic. Walter Méndez distribuye copia de una 
presentación efectuada por la Asociación Civil por la Igualdad y la Justicia (ACIJ) y el Centro de 
Estudios  Legales  y  Sociales  (CELS)  respectivamente,    donde  solicitan  participar  de  las 
reuniones de esta Comisión Asesora. 

Se acordó elaborar entre los miembros presentes, un proyecto de respuesta a fin de discutir 
en la próxima reunión de Comisión. 

C)3. El Arq. Miguel Ángel OTERO solicitó que se incluya en la próxima reunión de Comisión el 
tema  de  las  Obras  Complementarias  a  fin  de  evaluar,  entre  otros  aspectos,  si  sufre 
modificaciones el Plan Director y remarcó  la urgencia de su tratamiento aún si es necesario, 
postergar el tema de los servicios desvinculados previsto para su tratamiento. 

El  Ing. Pablo PAIAVONSKIS coincide plenamente con  lo planteado anteriormente y enumera 
una  serie  de  temas  pendiente  de  tratamiento,  como  ser:  el  Colector Margen  Izquierdo, 
Colector Bajo Costanero, el Emisario, etc., como así también en qué estado se encuentra el 
tema del financiamiento. 

El Ing. Edgard Waldo AGUIRRE manifestó que las citadas obras complementarias, destinadas 
según fue expuesto en su oportunidad, a  acelerar el mejoramiento del agua que escurre por 
La  Cuenca Matanza  –  Riachuelo,  sobre  ellas  resulta  imprescindible  conocer  en  detalle  sus 



 

alcances,  a  los  efectos  de  establecer  su  incidencia  financiera  sobre  EL  PLAN DIRECTOR  de 
mejoras y expansión aprobado con antelación. 

El  Ing.  Horacio  R.  SERVERA,  preguntó  al  representante  de  AySA,  si  podía  contar  con 
información gráfica referida a la exposición realizada en la reunión anterior. 

El  Ing. Luis RIOS VARGAS, responde que no  lo tienen actualizado, no obstante ello, cuentan 
con planos a disposición de  los municipios y  se podría acordar  reuniones  con cada uno de 
ellos a fin de aclarar lo que necesite cada municipio en particular. 

El  Sr. Humberto OLMEDO  recordó  asimismo  lo  planteado  por  el  Ing.  Raúl  Biancuzzo  en  la 
reunión anterior acerca de  la pavimentación de  las calles en el  tendido de  las redes, que si 
bien no es un tema que afecte a todos los municipios, sería bueno colaborar en tal sentido. 

Ing. Pablo PAIAVONSKIS explicó que la controversia suscitada entre AySA y el Gobierno de la 
Ciudad a raíz del dictado de una ley sobre los gastos de reparación de pavimento, está en vías 
de solución 

Siendo  las 12.15 horas se da por  finalizada  la reunión y se  fija  la próxima para el día 27 de 
noviembre del año 2008 a las 10.30 horas. 

 


